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Abstract (en)
[origin: ES1011991U] Connecting device for a faucet mixer hot and cold, with a connecting piece arranged in the wall of the building or the like
having holes for a minimum of two pipe fittings, drills from which other holes ramify crosswise for connecting faucet mixer, wherein a pontic for
setting projecting length faucet mixer from the building wall, wherein the intermediate piece (2) consists of two adjustable parts together axially,
parts whose distance can be set infinitely variable by screws adjustment within a field limited. (Machine-translation by Google Translate, not legally
binding)

Abstract (de)
Bei einer Anschlußvorrichtung für eine Warm- und Kaltwassermischarmatur mit einem in oder an der Gebäudewand angeordneten Anschlußstück
(1), das wenigstens für zwei Rohrleitungsanschlüsse Bohrungen (11) aufweist und von denen in Querrichtung Bohrungen (12) zum Anschluß
der Mischarmatur (3) abzweigen, wobei ein Zwischenstück (2) zur Anpassung der Vorstehlänge der Mischarmatur (3) aus der Gebäudewand (6)
vorgesehen ist, ist zur Verbesserung und insbesondere zur stufenlosen axialen Justierung der Vorstehlänge der Mischarmatur (3) vorgeschlagen,
daß das Zwischenstück (2) aus zwei zueinander axial verstellbaren Teilen besteht, deren Abstand mittels Stellschrauben (23) stufenlos in einem
begrenzten Rahmen einstellbar ist.
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